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In Leichter Sprache erklärt



Was ist der Was ist der 
Schüler*innen•Haushalt?Schüler*innen•Haushalt?

Der Schüler*innen•Haushalt ist ein Projekt.
Beim Schüler*innen•Haushalt 

bestimmen Schüler*innen.

Schüler*innen bekommen Geld.
Und die Schüler*innen entscheiden zusammen: 

dafür geben wir Geld aus.
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Alle Schüler*innen dürfen mit•entscheiden.
So verändern die Schüler*innen etwas an ihrer 

Schule.

Dafür kannst du deine Ideen einreichen.
Am Ende vom Jahr kauft die Schule diese Dinge.
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Kannst du mit•machen?Kannst du mit•machen? Woher kommt das Geld?Woher kommt das Geld?

Ja: Alle Schüler*innen dürfen mitmachen. Das Geld kommt von deiner Stadt.
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Gibt es Regeln für Gibt es Regeln für 
das Geld?das Geld?

Es gibt 3 Regeln.

Die Schule darf nichts Neues bauen.
Warum?
Dafür braucht die Schule eine Erlaubnis.
Das dauert zu lange. 

Ideen dürfen nur einmal Geld kosten. 
Zum Beispiel:

Personen könnt ihr nicht bezahlen.
Zum Beispiel:

11

22

33

Ihr wollt den Flur
selber streichen. 

Das geht.

Ein Sofa: 
Die Schule bezahlt das 

Sofa nur ein Mal.
Das geht.

Ein Maler soll 
den Flur streichen.

Das geht nicht.

Ein Snack•automat: 
Die Schule muss 

Snacks oft neu kaufen. 
Das geht nicht.
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Wie kannst du mit•machen?Wie kannst du mit•machen?

Du kannst von Ideen erzählen: 
Was kann die Schule kaufen? Zum Beispiel: Du kannst ein Plakat malen. 

Du kannst Werbung für Ideen machen. 
Diese Idee kann von dir 

oder von anderen Schüler*innen sein. 
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Erwachsene helfen.Dann darfst du wählen.

Du kannst auch mit•planen. 
Im Planungs•team sind Schüler*innen. 

Am Ende vom Jahr dürfen alle Schüler*innen 
aussuchen: Das soll die Schule kaufen. 
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Wieso heißt der Wieso heißt der 
Schüler*innen•Haushalt so?Schüler*innen•Haushalt so?

Man könnte den Namen auch so schreiben: 

Der Stern hinter Schüler bedeutet:
Wir meinen alle Geschlechter.

Wir machen auch kein Leer•zeichen vor 
„Haushalt“.

Schüler und 
Schülerinnen
Haushalt

Es ist ein Name! So erkennt man uns besser.
Es gibt vielleicht mehrere Haushalte 

von Schüler*innen. 
Aber der Schüler*innen•Haushalt ist von uns.

Und schließlich:
Haushalt bedeutet nicht nur Kochen und Putzen. 

Ein Haushalt ist auch ein besonderer Plan.
Im Plan steht: „Woher bekommst du Geld?“ 

und „Wofür gibst Du Geld aus?“

14 15



ImpressumImpressum

Herausgeberin:

v.i.S.d.P.:

Inhalte: Illustrationen:

Layout:

Übersetzung in Leichte Sprache:

Copyright:

Service·stelle Jugend·beteiligung e.V.
Scharnhorststraße 28/29
10115 Berlin
030/308784520
post@jugendbeteiligung.info
www.servicestelle-jugendbeteiligung.de

Frederik Jagielski
(Vorstand der Service·stelle Jugend·beteiligung e.V.)

Christina Corth, Gunnar Storm
Mareike Schmidt

https://www.metacom-symbole.de/
Edward Ardour

Hannes Mattenschlager

Übersetzungsbüro Leserlich

Ein Projekt der Gefördert durch

1. Aufl age, 
Dezember 2024

Servicestelle Jugendbeteiligung e.V.


